

# EL SOCIALISTA

## ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.ª dcha. Apartado 677. Teléfono 4.480. Madrid. Número suelto, CINCO céntimos.

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.ª dcha. Apartado 677. Teléfono 4.480. Madrid. Número suelto, CINCO céntimos.

Correos: Cuarta plana, 50 cént. (sin portar). Boletines, 2 cént. Boletines, 1,50. Segunda plana, precios convencionales.

### ANTE UN PROYECTO

## ¿UN PARLAMENTO MAS?

La cuestión social es la preocupación fundamental de nuestros hombres de gobierno. Sus más grandes inquietudes y sus más terribles angustias nacen de los conflictos sociales, que con tanta frecuencia surgen en nuestro país, y que determinan casi siempre alteraciones de orden público.

Este, que ellos dicen a quien quiere oír, nosotros lo creemos sin gran esfuerzo. El problema social no es algo episódico que, como el pleito autonomista, por ejemplo, pueda ser resuelto con una serie de medidas de gobierno: éstas bastarán, a lo más, para resolver parcial y momentáneamente una huelga, para zanjar una diferencia entre unos obreros y su patrono; cuando más, para preparar las inevitables transformaciones que se avecinan...

Pero una solución radical del problema sólo podrá hallarse en la posesión del Poder político por la clase trabajadora. Se explica, pues, el embarazo de todos los Gobiernos que tratan de armonizar lo más dispar, de unir el agua y el fuego, de evitar lo que está en la fuerza de las cosas, y nadie logrará impedirlo: luchas cada vez más violentas entre las clases de nuestra sociedad.

Se está prodigando por ahí una literatura de ecuanimidad y ponderación frente a los conflictos sociales, actuales y por venir, un poco absurda.

Hacer parrufadas invitando a los obreros a no ser demasiado exigentes, y a los patronos a que no se conduzcan demasiado carrilmente, es cosa fácil y de seguro éxito.

Cambó, en este torneo de los escritores ecuanimes, se ha llevado la flor natural con su comentario artículo.

Pero nada hay tan fuera de la realidad y tan perfectamente inútil como ese superior eclecticism que pretenden imponer gentes que no sienten la menor impaciencia, que están en condiciones de poder esperar.

Declararnos que entre hombres que hablan como Cambó y algunos de nuestros reaccionarios, que se obstinan en permanecer ciegos y sordos a las más imponentes realidades, preferimos al primero; pero dudamos de que el mismo esté convencido de la eficacia de lo que propone.

Los obreros lucharán siempre por la obtención de lo que consideran suyo; esto es, la posesión de los instrumentos de trabajo, y a los Gobiernos no les toca realmente sino dulcificar la pelea, hacer que la batalla sea lo menos cruenta posible, facilitando las mutaciones que lleguen fatalmente.

La creación de organismos tales como el Parlamento Industrial no debe tener, en puridad, otra finalidad.

No sabemos todavía lo que resultará del ensayo que actualmente se realiza en Inglaterra; no creemos, sin embargo, que el aneje de mezzquino plagio que aquí parece va a intentar se debe entusiasmar a quien conoce superficialmente siquiera nuestro régimen político y la mentalidad de nuestra burguesía.

Nuestro escepticismo está bien justificado, por desgracia.

### las modistas reanuden el trabajo en aquellas Casas que han concedido mejoras.

Invitó a controversia a las del Sindicato católico, presentes en la reunión.

Encareció a las modistas que no se dejen guiar por más noticias que las que directamente recibían de secretaría.

Carolina Esteban se expresó en términos parecidos y encareció las ventajas de la asociación y la disciplina para conseguir la redención de las modistas.

Eliseo Boix habló de la huelga de las obreras de la fábrica de pañuelos, manifestando que el asunto se ha sometido al alcalde, como presidente de la Junta local de Reformas Sociales.

Dijo que a los tranviarios les llevará al triunfo la unión, debiendo esto servir de ejemplo a las modistas.

Fernando Parra refirió la forma en que se ha desarrollado el movimiento, sin preparación alguna, y del amparo que ha prestado a las modistas la Casa del Pueblo.

Afirmó que hay personas interesadas en deshacer la unión de las modistas.

María García aconsejó a sus compañeras unión y disciplina.

El presidente hizo un breve resumen, y dió por terminado el acto.

Los oradores fueron muy aplaudidos por la numerosa y entusiasta concurrencia.

### Ferrocarril de Posen a Varsovia

PARIS, 2.—La Agencia Europa Presse, de Berlín, anuncia que las autoridades polonesas proyectan la construcción de una línea férrea de Posen a Varsovia, que reducirá en doce o catorce horas la duración actual del trayecto.—Radio.

### ¿LLEGARÁN A SINDICARSE?

## Los clérigos piden aumento de sueldo

Ha visitado al ministro de Gracia y Justicia una representación de los canónigos y beneficiados de Albarracín, Barbastro, Ceña, Ciudad Rodrigo, Ibiza, Solsona, Tudela, catedrales todas que han de ser reducidas a colegiatas, para rogarle sean aumentadas sus actuales dotaciones de 6.000 y 8.000 reales, respectivamente, ya que la vida, dada su actual carestía, no puede ser sostenida con tan cortísimos sueldos.

Nuestro criterio en esta cuestión es absolutamente contrario a que se concedan los aumentos que reclaman clérigos y beneficiados de catedrales, porque esto supondría gravar más el presupuesto de culto y clero, que ya se eleva a una respetable cantidad de millones.

Los sacerdotes católicos, como los de otro culto cualquiera, entendemos nosotros que deben vivir a costa exclusivamente de los adeptos de las respectivas religiones.

Y como en España da la casualidad de que los potentados y millonarios son fervorosos católicos, se nos ocurre que su religiosidad debía impulsarles a librar al Estado, dentro del cual figuramos muchos españoles que no aceptamos la tutela clerical, de tan pesada carga, costeando los pintocrotas el mantenimiento de los profesionales del culto.

Como solución transitoria, hasta que esto sea una realidad, hallamos una fórmula para que se pudiera acceder a las reclamaciones de los sacerdotes pedigrifeños, y es la de que se concedan esos aumentos deduciendo su importe de las enormes pagas que perciben los obispos, arzobispos y cardenales adscriptos a las innumerables diócesis que tienen espléndida retribución en los Presupuestos nacionales.

Esto constituye para nosotros la fórmula del mal menor.

### ¿SERÁ VERDAD?

## En Sevilla se prohíbe el juego

SEVILLA, 2.—El gobernador ha ordenado la suspensión del juego en los casinos, cafés y chirlatas, donde se jugaba desahucadamente.

### LA CASA DEL PUEBLO

## CONFERENCIA DE MARTÍNEZ SIERRA

Mañana, jueves, a las seis y media de la tarde, organizada por el Grupo de estudiantes socialistas, dará una conferencia en el salón grande de la Casa del Pueblo el ilustre dramaturgo Sr. Martínez Sierra, que versará acerca del tema «Un captivo de Wells».

## EN ALEMANIA

Orientación hacia la izquierda.—La libertad de Radek.

LONDRES, 1.º.—El Lokal Anzeiger habla de la crisis del Gabinete Scheidemann, a consecuencia del fracaso que ha tenido en el Parlamento.

El referido periódico da a entender que existe una gran orientación política hacia las izquierdas, y que se debe estar preparado a la venida al Poder de los independientes.

Se ha prometido la libertad de Radek, con la condición de que abandone Alemania.—C.

### LA CUESTION DE LOS PANADEROS

## Triunfo de la organización obrera

Ha quedado resuelta la huelga que los obreros panaderos tenemos pendiente desde el 23 de febrero con nuestros patronos, aceptando éstos las condiciones impuestas por el gobernador civil, Sr. Romeo, en su disposición del día 24 del pasado marzo.

No podía ser por menos. Después de haber estado los patronos encastillados en una ruda intransigencia, no han tenido más remedio que rendirse a las justas demandas de los trabajadores.

La lección recibida por la clase patronal les enseñará a jugar limpio con los obreros.

Pretender que éstos les han de servir de instrumento para sus ambiciones es sufrir una lamentable equivocación. Podrán comprar algunos Judas que hagan jirones la dignidad de la organización obrera; pero deben tener en cuenta que el resto tiene que alzarse airado contra estos mercenarios sin conciencia, para salvar el prestigio y la historia de la organización.

Así ha ocurrido en esta ocasión. Confabulados los elementos que hoy dirigen la Sociedad de pan candeal con el presidente del Sindicato, Sr. Méndez, creyeron fácil, con el pretexto del aumento de salario de los obreros, meter en el bolsillo de los fabricantes de pan una porción de pesetas diarias, a costa del consumidor, manteniendo el precio del pan a 68 céntimos.

Contra esta vergüenza se alzó toda la clase trabajadora organizada, y las demás Sociedades del oficio tuvieron que lavar la mancha que les cubría de ignominia arrancando de las manos de estos hombres sin escrúpulos la dirección de la huelga de pan candeal, resolviendo el día 28 el conflicto—que ya se había hecho general—en beneficio sólo y exclusivamente del pueblo de Madrid.

Los patronos han recibido una soberana lección. Pensaron subir el pan y no conceder mejoras, y han tenido que conceder éstas para todos los obreros de la profesión; reconocer las Sociedades, que no querían, bajar el pan en dos céntimos.

La organización obrera ha vencido en toda la línea. Trabajando en la sombra, los patronos han hecho lo posible—de acuerdo con los elementos directores de pan candeal—por hacer fracasar a la Comisión de huelga de las Sociedades de pan francés, Viena, «Nuevo Gluten» y reparitros. Creían que, arreglados con los obreros candealistas, cesaba el real decreto de 1 de marzo, por lo que no seguiría adelante la incantación de las tahonas, quedando de esta manera burlados todos los demás obreros panaderos, a los que no llegarían las mejoras.

Pero no ha sido así. La Comisión ha mantenido con entereza el derecho que la daba la disposición del ministerio de Abastecimientos. Transigente siempre, ha dado todas las facilidades al Gobierno, y especialmente al gobernador civil, para encontrar una fórmula de solución, dando por resultado, tras muchas entrevistas con los fabricantes, que visto el espíritu de intransigencia de éstos, el Sr. Romeo se viese obligado a disponer, de acuerdo con el Gobierno, la fórmula que ha dado por terminada el conflicto.

La victoria de los obreros es importantísima. Si materialmente han arrancado a los patronos mejoras para todos los obreros; si han conseguido un real de aumento más para los candealistas—en contra de los que les dirigen—y han hecho sea reconocida la personalidad de las Sociedades «El Nuevo Gluten» y de reparitros, moralmente tiene una importancia extraordinaria. El Sindicato de la panadería, compuesto por todos los fabricantes de pan de Madrid, ha sufrido un rudo golpe. La unidad de acción ha sido rota. Las Compañías anónimas se han separado de todos los demás fabricantes. Estos se verán obligados a lanzarse a la desbandada, y tal ha sido el estado moral en que se encontraban, que se han visto obligados a capitular en masa, aceptando las condiciones impuestas en la disposición del gobernador. La Junta directiva del Sindicato, con el Sr. Méndez a la cabeza, culpables únicos de todo lo que a la industria le ha ocurrido, se ha visto obligada a dimitir.

El triunfo, pues, ha sido de los trabajadores, tras de un mes de esfuerzos sobre-humanos. Los fabricantes de pan tienen que comprender que hay que ser transigentes con la organización obrera. Es ley de los tiempos. Y a los trabajadores corresponde ahora mantener más fuerte que nunca la unión, para consolidar lo conseguido, lo que les preparará para sucesivas victorias.

El conflicto de la carne en Madrid. Terminada la sesión municipal de anteaño hizo el Sr. Garrido Juanisti algunas manifestaciones en relación con el conflicto de la carne.

Dijo el Sr. Garrido Juanisti que en la

madrugada de ayer, al saber que no se hacían transacciones de terneras en el mercado de los Mostenses, se personó allí, consiguiendo resolver el conflicto de momento.

Según el alcalde, ni el domingo ni el lunes se sacrificó en el matadero, y esto crea una situación difícil, con la que es preciso acabar.

Los abastecedores se niegan a comprar ganado al precio que quieren los dueños de éste, porque a ellos ni se les permite elevar el precio de la carne.

Con este motivo, el alcalde celebró ayer una conferencia con el ministro de Abastecimientos, y en ella se convino en pedir a los gobernadores de provincias que no pongan dificultades a las expediciones de ganado para Madrid.

Terminó el alcalde diciendo que ayer se habían sacrificado 2.300 corderos.

Los curas italianos. Por el acaso no hay cielo!

NÁPOLES, 1.º.—Se ha celebrado una reunión de 360 sacerdotes, que se ocuparon del mejoramiento de su situación en el orden económico. Se discutieron también la organización de una Caja de Socorros mutuos.

Estos sacerdotes parece que han olvidado que cuanto más padezcan en este bajo mundo más disfrutarán en el alto cielo.

Debe ser que empiecen a sospechar que acaso no hay cielo y que es inútil pasar necesidades en la tierra.—C.

## El bolchevismo en Hungría

La nueva Constitución.— Varias disposiciones.

BASEL, 2.—La nueva Constitución húngara se inspira en el modelo de Rusia. Se formarán Consejos de ciudades y Consejos de pueblos, cuya fusión compondrán los Consejos de distrito.

Los delegados de estos últimos compondrán la Asamblea general de los Consejos, que constituirá el Cuerpo legislativo. Todos los hombres y mujeres de diez y ocho años de edad, que vivan del trabajo útil, serán electores y elegibles. Los que no trabajen serán excluidos de los asuntos públicos.

Telegrafían desde Budapest que ha sido publicado un decreto prohibiendo a todas las personas salir del país para un período indefinido.

Por otra parte, dice el decreto que todos los derechos y ventajas de que disfrutaban los extranjeros serán respetados rigurosamente.

El comisario de Salud, de Hungría, ha ordenado a todas las religiosas y sacerdotas que presten servicio en los hospitales de Budapest que dejen sus puestos dentro de veinticuatro horas.—Radio.

Tropas aliadas contra Hungría. PARIS, 2.—Comunican de Bucarest que las tropas de la Triple han desembarcado en Constanza (Rumania), desde donde marcharán a Hungría.—C.

Cómo se transforma Hungría. BUDAPEST, 2.—El Consejo de ministros ha rebajado en un 20 por 100 los alquileres inferiores a 2.000 coronas.

Han sido suprimidos los agentes de Orden público y reemplazados por la guardia roja, compuesta de 30.000 proletarios de toda confianza, entre los cuales serán elegidos los jefes.

Las iglesias han sido transformadas en salones de música.

El comisario de Agricultura ha fijado los siguientes salarios para Budapest y sus suburbios, de la manera siguiente: Hombres, 30 coronas diarias. Mujeres, 25. Muchachos de menos de diez y ocho años, 15. Muchachos de menos de quince años, 10. En las otras ciudades y pueblos: Hombres, 25 coronas diarias. Mujeres, 20. Muchachos de menos de diez y ocho años, 12. Muchachos de menos de quince años, ocho.—Radio.

## Los tranviarios

Ayer se verificó otra nueva reunión entre la Comisión obrera nombrada por los tranviarios y el representante de la Empresa.

Según hemos podido averiguar, para llegar a un acuerdo exige la Empresa que los tranviarios estén asociados aparte, en una Sociedad en que sólo figuren tranviarios, y no en la de obreros en las fábricas de gas y electricidad.

La Comisión obrera ha quedado en cuenta a sus representantes de las exigencias de la Empresa.

### LA ESPLENDEZ MUNICIPAL

## El Arte tipográfico y el Ayuntamiento de Madrid

Hace pocos días nos hicimos eco en nuestras columnas de una iniciativa del concejal Sr. Crespo, invitando al Municipio a que organice dentro de los Asilos y establecimientos de beneficencia que sostiene la enseñanza del oficio de linotipista, retribuido, según declara el edil proponente, «con verdadera esplendidez, como le corresponde y merece».

En principio, la idea de que se procure a los acogidos en esta clase de establecimientos una enseñanza técnica, mediante la cual se puedan proporcionar honrosos medios de vida los niños infortunados a quienes su orfandad recluyó en las Casas de Caridad oficial, nos parece laudable propósito.

Esto incluiría, examinado muy someramente, un nobilísimo afán del rubenso Ayuntamiento de Madrid, encaminado a dar fuerte impulso al nobilísimo Arte de la Imprenta, proporcionando a los muchachos un esmerado aprendizaje técnico-artístico, casi imposible de adquirir en los talleres, donde la organización del trabajo más tiende a obtener un máximo rendimiento del operario que a la depuración y cultivo de sus aptitudes profesionales.

Esta iniciativa, de aparente cariño por la profesión tipográfica, resulta muy incongruente con lo que ocurre en la Imprenta Municipal, taller del Ayuntamiento de Madrid, donde se confeccionan los numerosos impresos que la Corporación municipal necesita para las múltiples actividades de su buen funcionamiento. Porque resulta un tanto absurdo que se piense establecer una sección de linotipias para el aprendizaje de aislados cuando se tiene retribuidos a los operarios de la imprenta del Ayuntamiento con la mezquindad que el personal ha hecho pública en carta dirigida al director de El Mundo, lamentándose de que para impresores y tipógrafos predominen los jornales de 3,50 pesetas, notoriamente inferiores a los que perciben los operarios de imprentas particulares.

Lo menos que se puede pedir a un Ayuntamiento que quiere alardear de su cariño por una profesión determinada es que ponga de acuerdo sus actos con la apariencia exterior de sus iniciativas, que más bien parecen lanzadas para deslumbrar a ciudadanos legos en estas cuestiones que respondiendo a la convicción de cariño decidido por el Arte tipográfico.

Celebráramos que antes que nada procurase equiparar el Ayuntamiento a sus operarios, en cuanto a la mejora en las condiciones de trabajo, con las que disfrutaban en los demás talleres de tipógrafos e impresores madrileños.

Esto es lo que la lógica y la justicia demandan como antecedente, sin el cual nos parece absurdo acometer iniciativas de discutible utilidad.

### ARMONIA MUNICIPAL

## Concejales contra un alcalde

BADAJOS, 1.—En la «Sociedad Económica» se han reunido diez y ocho concejales, pertenecientes a las distintas fracciones políticas que integran la Corporación municipal, para tratar de la actitud que debían adoptar respecto del alcalde, por no haber contado éste con sus compañeros de Municipio para emitir informe acerca del decreto sobre plusvalía.

Los reunidos acordaron redactar una nota, que entregaron al gobernador, y telegrafiar al ministro de la Gobernación pidiéndole que destituya al alcalde.

Dice el escrito que los firmantes, considerándose ofendidos por la desleal conducta del alcalde en sus relaciones con los concejales, tanto en las sesiones como en las Comisiones, ofensa que se patentiza ahora con el hecho de haber sustituido de la Comisión de Hacienda cuestiones de gran importancia y que son de la exclusiva competencia de la misma, según dispone la ley, manifestaron su desagrado públicamente en la última sesión municipal, y se retiraron del salón.

Habiendo transcurrido el tiempo necesario para que el alcalde diera la explicación de su conducta, que los concejales demandaban, quedaba demostrada completamente la incompatibilidad entre aquél y los citados concejales.

Estos ruegan al gobernador que pida al Gobierno la destitución del alcalde. En caso de que no se acceda a su petición dimitirán sus cargos.

## En Alemania ha surgido la huelga general

BERNA, 2.—Ha surgido la huelga general en Berlín, Stuttgart y Francfort, en donde hubo desórdenes, a consecuencia de la escasez de víveres.

Se cree que la causa del movimiento es la detención del socialista independiente Danmig, por haber organizado la huelga, del mes de marzo.

Ha cesado completamente el trabajo en una veintena de minas de Essen.—Radio.

### TRABAJADORES

Comprad y propagad «El Socialista»

MALESTAR SOCIAL

El hambre y las huelgas

Los tenderos madrileños piden indemnización.

Una representación de la Sociedad «La Unica» visitó ayer al ministro de Gracia y Justicia para rogarle que, cuanto antes, sea resuelta la reclamación que los comerciantes tienen presentada al Gobierno, a fin de ser indemnizados por los saqueos de febrero.

Según manifestó al salir D. Fulgencio de Miguel, que acompañaba a los comisionados, el ministro encuentra justa la pretensión, y anunció que se resolvería en uno de los primeros Consejos.

Conviene recordar que los honorables tenderos madrileños reclaman una indemnización de tres millones de pesetas, de la cual corresponde, por término medio, 15.000 pesetas a cada tendero.

Juzgando a un acaparador. SEVILLA 2.—El ministro del ramo ha nombrado delegados de Abastecimientos a varios oficiales de la guarnición.

En la reunión celebrada por la Junta administrativa se trató de la ocultación de 5.060 arrobas de aceite, propiedad de D. José Vázquez, pariente del presidente de la Diputación.

No se ha dictado fallo por faltar algunos antecedentes.

Comerciantes presos. JEREZ 2.—El Juzgado ha decretado la prisión de tres carniceros, un panadero y cuatro pescadores, por motivos de subsistencias.

En libertad provisional.

LEÓN 2.—Dos de los comerciantes detenidos por haber infringido la ley de tasa han sido libertados provisionalmente, en atención al delicado estado de su salud; pero quedan sometidos a las resultas del expediente que se les instruye.

Los dos citados industriales están detenidos en sus respectivas casas, y vigilados, para que no puedan salir de ellas.—Corresponsal.

La huelga en Alicante y su provincia.

ALICANTE 2.—Se cree que mañana dará normalizada la situación.

Las noticias oficiales que se reciben de la provincia son tranquilizadoras.

Solución de la huelga en Avila.

AVILA 2.—Reunidos los patronos y obreros del ramo de construcción con la Junta local de Reformas Sociales, acordaron reanudar el trabajo con dos reales de aumento en los jornales hasta que las obras contratadas se terminen, y después, una peseta.

También quedó ayer resuelta la huelga que sostenían los obreros del ferrocarril de Avila Salamanca.

Gestión de un concejal socialista.

PAMPLONA 2.—El concejal socialista compañero Berdeño ha presentado en el Ayuntamiento una moción, en la que solicita que antes de 1.º de mayo se concrete el aumento de una peseta en los jornales y la jornada de ocho horas a los obreros mineros.

Reapertura de fábricas.

CASTELLÓN 2.—Han vuelto a abrirse las fábricas de toquillas, después de varias entrevistas celebradas por el gobernador con los patronos.

Han vuelto al trabajo 200 obreras del arte textil, que desde hace tiempo estaban paradas.

Los oficialistas y el ramo de construcción SANTANDER 2.—

Ha comenzado a regir la jornada de ocho horas en los obreros del ramo de la construcción, no ocurriendo el menor incidente.—C.

LA POLÍTICA

El jefe del Gobierno.

En la conversación que anoche tuvo el conde con los periodistas manifestó que las noticias recibidas de Alicante eran mejores.

—He hablado con el director de la Empresa de tranvías de Madrid—prosiguió Romanones—, y creo que se resolverá pronto la cuestión planteada entre los obreros y aquella.

—¿De política?

—Puedo decir que en ese orden no encuentro la menor inquietud.

Mañana firmará el rey un decreto nombrando la Comisión organizadora de la Conferencia del Trabajo. Estará formada por veinte vocales obreros y veinte patronos. Seguramente la presidirá un ministro; pero aun no está designado. Se dividirá esa Comisión en dos secciones: Industrial y Agraria.

En el decreto no se dirá nada de nombres, sino de Sociedades y Sindicatos, designando éstos a los vocales. Tengo en esa Comisión citadas grandes esperanzas. He consultado sobre este asunto a los señores marqués de Urquijo, Llanza, Prieto, Besteiro, Largo Caballero, Paraiso y otros.

En la Gaceta de mañana aparecerá otro decreto estableciendo la jornada de ocho horas en todos los oficios.

La mañana del conde.

A mediodía recibió ayer el jefe del Gobierno a los periodistas en el ministerio de Estado.

Les dijo que había menos noticias que el día anterior.

—¿Ha sido interesante la conferencia que acaba de tener con el ministro de la Guerra?—le dijo un periodista.

—Vino a saludarme y comunicar que había conferenciado con los gobernadores de Barcelona y Alicante respecto al curso de los acontecimientos.

En Barcelona, aunque lentamente, renace la tranquilidad. Las pequeñas industrias comienzan a trabajar. También se normaliza la situación de Alicante.

—¿Qué hay del viaje del sultán de Marruecos a Tánger y la zona española?

—El Gobierno no tiene de eso noticia oficial ni oficiosa.

El ministro de Hacienda me ha manifestado que la recaudación ha llegado a la cifra de 50 millones.

Importación de yute.

El ministerio de Estado ha facilitado la siguiente nota:

—Como resultado de las gestiones practicadas por la Embajada de España en Londres, el Gobierno de la India ha dictado una orden prorrogando por los seis primeros meses del año actual la autorización para exportar yute de aquel país a España, concediendo al efecto permiso para que durante ese período pueda exportarse una cantidad equivalente a la mitad del total del yute de la misma procedencia importado en España en todo el año de 1919.

ADVERTENCIA IMPORTANTE

Habiendo convenido el jefe del Gobierno con la minoría socialista parlamentaria en atender toda reclamación que se presente contra cierre de Centros obreros, detenciones, etc., rogamos a nuestros amigos nos informen con la rapidez de cuanto se relacione con todo esto, para solicitar del Gobierno el restablecimiento de la normalidad.

Esto, que se ha convenido con el señor conde de Romanones, esperamos tenga la debida eficacia, para lo cual toda reclamación que se nos haga deberá venir por correo y a nombre de Daniel Anguiano, apartado 637, Madrid.

El adelanto de la hora y los servicios de ferrocarriles

La Gaceta de ayer publicó un real orden de Fomento resolviendo lo que se refiere al servicio de ferrocarriles con respecto al adelanto de la hora.

A las veintitrés horas del día 6 de abril se adelantarán sesenta minutos todos los relojes del servicio de ferrocarriles.

Todos los trenes que se hallen en marcha a las veintitrés horas, así como los que tengan su salida del punto de origen entre las veintitrés horas y un minuto y las 0 horas del día 7 de abril circularán con sujeción a sus itinerarios con el retraso que represente la diferencia entre la hora reglamentaria de salida y la que marque el reloj de las estaciones en aquel momento, justificándolo en las hojas y en los partes «por el cambio de hora».

Todos los trenes que salgan de las estaciones de origen después de las 0 horas del día 7 de abril lo efectuarán a las horas reglamentarias.

Los trenes de viajeros que tengan que asegurar combinaciones en los empalmes con otros trenes que hayan salido de su punto de origen antes de las 0 horas del día 7 de abril, tendrán en cuenta estos últimos el retraso con que circulan por el cambio de hora.

Las Compañías de ferrocarriles circularán con la anticipación debida un aviso a todos los jefes de estación con instrucciones concretas y bien detalladas para asegurar y regularizar el servicio de trenes, atemperándose a las órdenes y reglamento de circulación de cada Compañía, quedando facultadas para dar por terminada la circulación de los trenes que sea conveniente a las veintitrés horas del día 6 de abril, desde cuyo momento podrán seguir su marcha hasta su destino como especiales al amparo del telegrafo, o formular itinerarios especiales de continuación de los trenes que por su horario lo necesitasen, sometidos a la aprobación de las Divisiones de ferrocarriles.

Los plazos de entrega de las mercancías que están afectados por el adelanto de los relojes se considerarán prorrogados en una hora.

RENTAS DEL OBRERO

Accidente en un tejero.

Trabajando en el tejero de la Guerra, de Madrid, el obrero Juan García Cabrera, de veinticuatro años, tuvo la desgracia de que se le cayese encima un madero de bastante peso, ocasionándole varias lesiones, calificadas de graves, entre ellas la fractura de tres costillas.

Fue trasladado en la Casa de Socorro del distrito y trasladado al Hospital provincial.

Trabajador muerto en un barco.

CARTAGENA.—Estando empleado en los trabajos de descarga de las calderas del vapor Romeu y subir al tripode para engrasar los motores, el cabo de mar encargado de la manobra perdió el equilibrio, cayendo desde considerable altura a cubierta del buque. El cuerpo rebotó, yendo a parar a las bodegas, de donde se le extrajo con grandes heridas, falleciendo momentos después.—C.

Rusia, Hungría y Alemania

¿Hacia una alianza?

NAUEN 2.—La actitud de Alemania frente a la cuestión polaca es fuertemente apoyada, ganando así firmeza, por los socialistas independientes alemanes, que se pronuncian decididamente contra cualquier anexión de territorios alemanes por los polacos, rechazando con no menos energía los intentos aliados de aprovechar en su beneficio las cuestiones germanopolacas.

En la cuestión de Dantzig todo el interés se concentra sobre las garantías que Foch está dispuesto a ofrecer. Alemania las aceptará siempre que basten a evitar toda complicación política-económica que pueda motivar el paso de un ejército polaco por Dantzig.

Por otra parte, Alemania considerará los ofrecimientos de Foch en el asunto de Dantzig como piedra de toque respecto a la buena disposición que podría esperar por parte de las potencias occidentales en la cuestión de la paz.

La inseguridad reinante sobre la firma de una paz justa hace surgir ya hoy en las discusiones políticas la cuestión de una reanudación de relaciones entre Alemania y Rusia. No es improbable que, en el caso de una paz impuesta e injusta, la opinión pública alemana dirija sus miradas hacia Oriente en busca de salvación, si bien por ahora nadie anhela una alianza armada con Rusia contra las potencias occidentales, a pesar de todas las noticias que desde los países neutrales llegan a Alemania respecto a intentos alemanes de concertar una inteligencia con Lenin. Los mismos jefes de los socialistas independientes alemanes se han mostrado contrarios a aceptar semejantes compromisos y a someter a Alemania a la protección militar rusa.

También rechazaron, según manifestaciones del propio Lenin, la aplicación de los fundamentos y métodos bolchevistas en Alemania.—C.

ZURICH 2.—Se anuncia, por noticias de Budapest, procedentes de fuente autorizada, que el Gobierno húngaro de los Soviets ha hecho un ofrecimiento de alianza al Gobierno alemán contra la Triple.

En Alemania corre el rumor de que el Gobierno de Lenin ha hecho también el mismo ofrecimiento al Gobierno de Berlín.—Radio.

AYUNTAMIENTO

La sesión de anteayer empezó a las once.

Los Sres. Noguera y Aguilera y Arjona protestaron contra la pretensión de resolver un asunto tan importante como la reorganización del servicio de Pompas funebres con asistencia de 13 concejales.

El Sr. Aguilera y Arjona recordó que precisamente casi todos los que faltan son los que piden que la cuestión de Pompas funebres fuese separada del orden del día, en la sesión ordinaria en que fue presentada, para que se tratase en una sesión extraordinaria.

Los Sres. Reglero, Crespo y Saornil reforzaron los argumentos de sus compañeros de Concejo.

El Sr. Reglero pidió que se suspendiera la sesión.

El alcalde preguntó al Concejo si acordaba suspender la sesión.

Así se acordó, y se levantó la sesión.

NUESTROS MUERTOS

RIOTINTO.—Ha sido enterrado civilmente el que fué nuestro compañero Santos Alvarez Baragaño, de la Sección de Riotinto.

Al acto acudieron muchos compañeros demostrando así las simpatías que gozaba el finado.

El compañero Manuel E. Ordóñez dirigió la palabra a la concurrencia, haciendo resaltar la buena conducta observada siempre, dentro de la organización, por el compañero Santos, dando las gracias en nombre de la familia y Agrupación Socialista.

Se inició una colecta a favor de la viuda e hijos, que dio por resultado 78,50 pesetas.

Reciba la familia del finado nuestro sincero pésame.—C.

Alrededor de unas mejoras

Los cerradores y repartidores de periódicos han obtenido un señaladísimo triunfo en las peticiones de mejoras que han poco solicitaron de las Empresas periódicas en que prestan sus servicios. Pero hay que hacer comprender a todos que si estas mejoras se han obtenido con éxito completo no ha obedecido a la propia voluntad de todas las Empresas, sino a la firmeza que han puesto estos camaradas en sus peticiones.

En estos momentos de angustia para el proletariado, en que tiene que luchar contra un Poder público lleno de intereses egoístas y sin conciencia, los cerradores y repartidores, dando fe de vida, se han decidido a que les oigan aquellos que, durante años y años, se han hecho los sordos a cuantas reclamaciones les hacían.

La sordera de esto tenía una perfecta explicación: la de verles desunidos y faltos de orientación; pero estos compañeros, dándose perfecta cuenta de la realidad de la vida, se han agrupado de una manera tan compacta, se ha establecido entre ellos una corriente de espiritualidad

tan grande, que ha motivado las peticiones que han hecho constituya este triunfo uno de los más hermosos de esta organización, y esto es necesario que sirva de estímulo a aquellos camaradas que aun permanecen alejados de la entidad, porque no hay que olvidar que en estos momentos, decisivos para el proletariado, nosotros, como obreros, tenemos que seguir las huellas de todos los que luchan por el mejoramiento moral y material de la vida.

Abeledo PEREZ

CÓMO CUMPLEN LAS AUTORIDADES

En el plazo de ocho días, con arreglo a la ley, deben los gobernadores legalizar los reglamentos de las Sociedades en vías de formación o, si les falta algún requisito, indicárselo a los ciudadanos organizadores de aquéllas.

Veinte días hace que los individuos que han constituido la Sociedad obrera de Benitén enviaron al gobernador de Cádiz dos ejemplares del reglamento por que dicha colectividad piensa regirse, y esta es la fecha en que la mencionada autoridad no les ha dado la menor respuesta.

¡Qué poco celo muestran las autoridades cuando se trata de algo que interesa a los obreros! ¡Hacia lo mismo el gobernador de Cádiz para enviar guardia civil a Benitén si los obreros de dicho pueblo se declarasen en huelga! Seguramente que no. Llamamos la atención de este hecho al ministro de la Gobernación para que exija a la primera autoridad de Cádiz que no se eche a dormir cuando se trate de legalizar reglamentos de Sociedades obreras y que despache inmediatamente el que obra en su poder de la Sociedad de Benitén.

FEDERACIÓN SOCIALISTA CASTELLANA

AVILA 3.—En la última sesión celebrada por la Agrupación Socialista, después de dedicar unas palabras a recordar el hecho de la Commune, se acordó lo siguiente:

Invitar a todas las Agrupaciones de la meseta del Duero a una entrevista, para ver de constituir la Federación castellana de Agrupaciones Socialistas, reforzando así los vínculos que hoy nos unen.

Este propósito lo hemos comunicado a varias Agrupaciones; pero como no poseemos completa relación de las que hay, invitamos a las demás Agrupaciones a quienes afecte que se den por notificadas desde aquí y nos den su opinión acerca de la conveniencia de reunirnos un día en un punto céntrico (Medina del Campo, por ejemplo), para llevar a cabo el propósito arriba expresado.

Algunas Agrupaciones, como la de Salamanca, ya nos han respondido aceptando la idea.—El Comité de la Agrupación.

MOVIMIENTO SOCIAL

RECLAMACIONES Y HUELGAS

MONTIJO.—La Sociedad de obreros albañiles ha presentado a los patronos unas bases por las cuales se aumenta el jornal en 75 céntimos en todas las categorías.

El estado de la construcción en esta localidad, y el hecho de que en la mayoría de las ciudades españolas hayan conseguido mejoras los albañiles, ha obligado a los de esta localidad a pedir aquello que de derecho les corresponde.

TRIUNFOS OBREROS

RIBARROJA.—Los albañiles de esta, afiliados a la organización socialista, han conseguido la jornada de ocho horas y un aumento de cincuenta céntimos en los salarios.

Esta importante mejora la han obtenido sin necesidad de recurrir a la huelga.

MITINES Y CONFERENCIAS

CARTAGENA.—En el local de la Agrupación Socialista de esta localidad, y con el tema «Bolchevismo y Socialismo», ha explicado una conferencia el compañero Zafra, presidente de dicha entidad. El acto se vio concurridísimo, hasta el punto de ser insuficiente el local.

Empezó el compañero Zafra haciendo un rápido y elocuente examen del estado de Rusia en vísperas de la Revolución, poniendo de relieve las iniquidades del régimen zarista, y fijando después la situación de cada uno de los partidos que integran la política rusa.

Seguidamente explicó las distintas fases desde que la Revolución estalló hasta que el proletariado ruso se apoderó del Poder político.

Defendió después a la Revolución de las groserías e insultos que la prensa burguesa propala.

A continuación hizo un estudio comparativo entre las realidades revolucionarias rusas y el programa del Partido Socialista español, para deducir que esencialmente no difieren en nada.

Hizo después consideraciones sobre la política y la necesidad de que los obreros intervengan en ella para que adquieran el conocimiento de lo que es en sí y de lo que es necesario que sea.

Fue largamente aplaudido como premio a su concienzudo trabajo.—Garrido.

CERVIERA.—Por iniciativa de la Sección de alparteros de Elche, y apoyada por el Comité de la Federación, el gremio alpartero de España se dispone a reclamar un aumento en la mano de obra de un 30 por 100. Con este motivo, y ya de regreso de Castellón, de donde traía importantes impresiones, el compañero Juan Barceló dió el día 25 una conferen-

cia, haciendo ver la necesidad de conseguir este aumento. La concurrencia salió bien impresionada.

Aprovechando su estancia, la Agrupación Socialista le invitó a que en ésta diese otra conferencia, en la que el compañero Barceló hizo una gran labor para el Partido.

Con el mismo asunto que aquí le traje, salió de ésta para diferentes puntos donde se trabaja la industria alparatera.

SANTANDER.—Se ha constituido la Sociedad de joyeros y similares, y sus primeros acuerdos han sido saludar a todas las organizaciones obreras de España e ingresar lo antes posible en la Unión General de Trabajadores.

La correspondencia a la nueva Sociedad se dirigirá a nombre del secretario, Santiago Ramos, calle del Primero de Mayo, 12, Centro obrero.

CAMBIO DE DOMICILIOS

CATAREOJA.—La Agrupación Socialista de ésta ha trasladado su domicilio a la calle de Alfonso XIII, número 6, enviándose toda la correspondencia a nombre de Enrique Tomás, secretario de la misma.

REUNIONES Y CONVOCATORIAS

El Grupo Socialista de Chamberí, a los electores del distrito.

Este Grupo pone en conocimiento de todos los electores del distrito que tengan que hacer alguna consulta con el Censo o reclamar su voto se pasen por la secretaría de este Grupo, calle de Arango, número 6, todos los días, de seis a ocho y media de la noche.

Grupo Socialista del puente de Segovia.

En el domicilio social de este Grupo, paso de Extremadura, número 20, se celebrará una conferencia mañana, jueves, a las nueve de la noche, en la cual hará uso de la palabra el compañero Juan Ramón Peñalva, que desarrollará el tema «Evolución del Socialismo».

NUEVAS SOCIEDADES

Sociedad de cordones, pasamaneros, galoneros y similares mecánicos.

En junta general celebrada el día 23 de marzo por esta entidad fueron elegidos para desempeñar los cargos de presidente y secretario los compañeros Eduardo Rubio Rodríguez y Juan López Martín, respectivamente.

Al constituirse esta Sociedad de resistencia saluda a todas las Sociedades en general y en particular a las del ramo de cordonería y pasamanería que estén constituidas en provincias. Domicilio social: Casa del Pueblo, Piamonte, 2, Madrid.

Mutualidad Obrera Asturiana

Concurso.

Esta colectividad saca a concurso las plazas de médico-cirujano correspondientes a las Secciones de La Nueva, Ciaño y Vega del Ciego, bajo las condiciones siguientes:

El médico tendrá la obligación de visitar 500 socios y sus familias, debiendo residir imprescindiblemente en el mismo pueblo.

El sueldo es de una peseta mensual por socio cotizante en su distrito, y los médicos se entenderán directamente con el Consejo administrativo para el cobro de sus honorarios.

La distancia mayor para la visita es de cuatro kilómetros.

Los solicitantes acompañarán a la instancia con el legal del título y demás documentos de mérito.

Este concurso empieza el día 27 de marzo y terminará el 15 de abril, debiendo dirigirse al presidente del Consejo administrativo, Gran Farmacia Universal, Mieres (Asturias).

«La Verdad social y la acción»

La hermosa conferencia que, con este tema, dió a la ESCUELA NUEVA nuestro inolvidable maestro JUAN VERA se halla a la venta en la Administración de EL SOCIALISTA.

Folleto de 32 páginas, en papel pluma, con ilustración del autor.

Se admiten ejemplares.

M. ROCA Fotógrafo. TETUÁN, 20.—

MADRID Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas, 1917.

Café de la Casa del Pueblo

Platos del día para Zafraño.

A las doce.—Oscido con sopa, 0,85.

A las seis.—Estofado de vaca, 0,70.

Cooperativa Socialista Obrera de Elbar

Ultraamarillos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones.—SUCURSAL:

BIDEARRRIETA; ARRAGUETA, 3; CALBERTÓN, 16; BIDEARRRIETA, 8.

A las Sociedades obreras y socialistas

Se venden una bandera y un estandarte. Las entidades que tengan interés en adquirirlas pueden dirigirse al Consejo administrativo de la Casa del Pueblo, calle de las Navas, número 9, La Arboleda (Vizcaya), que informará de las condiciones de venta.

BORDADORA

La compañera Peca Vega, de Madrid, se ofrece para la confección y bordado de banderas para colectividades socialistas y obreras, a precios sumamente módicos.—BUENA VISTA, 34, 2.º

IMPRESA DE FORTANET.—LIBERTAD, 37

¡NIÑOS, ADULTOS, ANCIANOS! Grabad en vuestra imaginación que el PURGANTE YER es el mejor de los conocidos hasta el día y el único que todos podéis tomar obra sin violencia, no irrita el intestino y es, a la par, el más seguro e inofensivo de los purgantes. Sólo cuesta TREINTA céntimos. De venta, en todas las farmacias y droguerías.